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“要尽快组织专家，研究提出促进石墨烯应用领域的性价比提
升及应用创新方向、路径和技术路线图，夯实石墨烯产业持续发展
根基”。

正在参加全国两会的全国人大代表唐一林结合李克强总理所
作的政府工作报告，谈到石墨烯产业发展时说，在创新驱动和政
策引导下，我国石墨烯产业持续快速发展，但也存在“鱼目混
珠”乱象和概念炒作，影响其健康发展。

唐一林表示，石墨烯是当前最热的新材料之一，他所在的圣
泉集团研发的生物质石墨烯，通过一系列工艺，形成符合国家石
墨烯标准、大家能够认可的石墨烯内暖纤维产品。作为业内人
士，他建议，加快石墨烯标
准化工作，发布国家标准，
明确石墨烯术语和产品内涵
以及命名规则，建立相应标
准体系，引导和规范产业发
展。他建议，应由科技部批
准成立国家生物质石墨烯工
程技术研究中心，搭建产业
与科研之间的“桥梁”，促
进产业技术进步和核心竞争
能力的提高。特别是要提高
国产化石墨烯产业链的自主
创新能力，增强产业核心竞
争能力和发展后劲。

（张 川 李旭昊）

全国政协委员、中国国际文化传播中心执行主席龙宇翔就
“互联网餐饮”表示，一方面要积极肯定“互联网餐饮”的价值，
另一方面也要看到实际存在的问题，比如，加工环境和餐具卫生
条件差、餐饮从业人员健康状况不达标；一些送餐员为赶时间，
常违反交通法规等。鉴于此，他的政协提案中提出规范互联网餐
饮的3点建议。

第一，建立餐饮服务监管信息网络平台，实现监管信息资源
共享，提高监管工作效率和质量。有关部门应加强监管，对网络
餐饮行业进行准入管理，建立退出机制，对其从业人员健康状况
和经营行为进行全过程管理，并向社会公开相应信息。

第二，加大快餐业食品安全宣传力度，提高经营者和消费者
食品安全意识。相关政府部门、餐饮行业协会应建立机制，提高
餐饮业主、从业人员的卫生知识水平，增强其自律意识、责任意
识、法律意识和道德意识。同时，通过各种宣介手段提高广大群

众的食品安全意识、维权意
识，使全社会参与餐饮安全
监督，营造餐饮服务业健康
发展的舆论氛围和社会环
境。

第三，规范送餐服务环
节秩序。对具有送餐资质的
车辆进行统一管理，如配上
一致的颜色或标志等。同
时，经营者也要加强对送餐
人员的教育管理，加强制度
约束。对造成严重交通事故
的，要追究送餐人员的法律
责任和企业管理不当的连带
责任。

学生冬天室外活动往往变少，再加上片面追求升学率，以文
化课代替体育课现象较普遍。对此，全国人大代表、黑龙江省牡
丹江市职业教育中心学校校长张亚英指出，把冰雪运动引入课
堂，并将其纳入考评体系是改变上述现象的一个很好尝试。

2016年，牡丹江市率先在全省将冰雪运动列入中考成绩。该市
要求有场地条件的中小学校必须为学生浇筑冰场、在校学生基本掌
握滑冰技能。据统计，2016年市区上冰学生人数达到4.8万人，占学
生总数的95%。该市还大力推进全市“青少年上冰雪”活动，组织
学生开展速度滑冰、冰球、冰壶等活动。张亚英建议，把冰雪运动
列入中小学课程设置和考试
体系，对学校的冰雪活动课
程设置、学生全面成长、教
师专业发展、课程资源开发
情况等方面进行常态化的督
察，学校不得削减、挤占学
生冰雪活动时间。加大资金
投入，在冰场浇筑和维护、
器材配置、人员管理等方面
做好保障工作。引进冰雪退
役运动员等高端体育人才，
提高体育教师专业素养，服
务体育教学。
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3月5日，国务院总理李克强作
政府工作报告时指出，“坚决打好蓝
天保卫战。”事实上，除了蓝天，很
多领域都在进行着绿色发展的“保
卫战”。这场“保卫战”该如何打？
代表委员提出了自己的看法。

出席全国政协十二届五次会议的
政协委员刘荣玉 （左一） 是安徽医科
大学呼吸病研究所所长。身为一名基
层医务工作者，这些年一直关注加快医
药卫生体制改革、完善医疗卫生服务体
系等主题，在安排好本职工作的同时，
积极参加各种调研活动，努力做到察实
情、讲真话，希望能为国家医疗卫生事
业发展和健康中国建设尽到自己的一
份责任。

今年两会，刘荣玉的提案关注分
级诊疗制度建设。 南木/人民图片

唐一林代表：

以标准体系规范
石墨烯产业

龙宇翔委员：

规范“互联网餐饮”
本报记者 王俊岭

张亚英代表：

让冰雪运动入中小学
本报记者 李有军

3 天时间里，记者在政协不同界别的分组
讨论间穿梭，不断听到委员们提到食品安全、
雾霾防治、河湖治理这样的词汇，而这些零散、
繁复问题在本质上都是发展问题，解决的最终
出路也都是同一条：绿色发展。

习近平总书记提出的“两山论”就是对
绿色发展最好的诠释：“绿水青山就是金山银
山”。如今，“两山论”已经深入人心，成为

共识。而如何
实 现 “ 两 山
论”有不同的
探索和模式，
这也是委员们
热议的话题。

如果将这些模式做一
个抽象的概况，那就
是 ： 打 破 惯 性 思 维 。
惯性思维，在经济领
域 就 叫 作 传 统 模 式 ，
在管理领域就叫作路
径依赖，而在日常生

活中就叫刻板印象。
一个经典案例是，毛竹之乡不卖竹子。浙

江安吉是中国著名的毛竹之乡，但是却不卖毛
竹。当地或者将竹子做成竹椅，远销海外；或者
提取毛竹竹液，做成保健品、化妆品以及饮料。

当然，有时候思维转变了，行动不一定会
跟着变。原先污染、粗放的模式能赚钱，企业很
可能就不愿意转变。但如今，不转变不行了。今
年不少企业家委员反映，一方面，随着政府治
污决心的加大，走污染老路子的风险增加了很
多；另一方面，随着人们环保意识的增强，不绿
色、不环保的产品，逐渐受到市场的冷落。因
此，可以说，向绿色发展转型的时机已日渐
成熟，实现“两山论”正当其时。
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转变发展理念

全国政协委员、香港中华总商会会长蔡冠深
在接受本报记者采访时表示，中国过去几十年中
实现了经济的高速增长，经济总量跃居世界第
二，但也在环境、资源方面付出了很大代价。因
此，现在中央特别强调经济发展的质量和效益。
对不符合绿色发展理念、环境污染较严重的工厂
采取坚决治理措施，就体现了发展理念的转变。

“如今，我们中国民众早已经解决温饱，宁愿
经济增速本身慢一点，也希望能够拥有更多绿水
青山，生活得更舒心。”蔡冠深说。

全国人大代表、上海市社科院副院长张兆安
对本报记者表示，今年政府工作报告中对生态环
保提出了很高的要求，给出的目标和措施也很
细、很实。落实“绿色发展”的理念时，只要方
向正确、群众就会支持；只要敢于担当，就能啃
下硬骨头；只要综合施策，就能取得显著成效。

“例如，上海提出禁止燃放烟花爆竹之后，当
时有人担心可能做不到，但近几年来的实践表明
上海市民确实做到了。再例如，上海推行‘河长
制’以来，黄浦江周边环境明显改善，得到了上
海市民的肯定。这表明，实现绿色发展符合人民
群众的利益与期待。”张兆安说，未来在推进保护
生态环境保护时，国家应该以完善相关法律法规
为重点，进一步综合运用市场、行政、宣传等多
种手段，最终增加广大民众在经济发展当中的获
得感。

全国人大代表、四川省侨联副主席成甦在接
受本报记者采访时表示，绿色发展能变原先被认
为是污染环境、破坏生态的“废”变成“宝”，例
如，生产循环再生卫生纸，其原料就是原先废弃
的纸张，通过加工处理后再生利用，避免了对树
木的过度砍伐。

建立绿色体系

“绿色发展是一种全新的发展理念，融入经
济、社会、政治、文化、生态等各个方面，融入
发展的全过程和每个环节。同时，绿色发展也是
一种全新的经济发展模式，注重经济社会和自
然环境的综合发展。”全国人大代表、四川省环保
厅巡视员钟勤建对本报记者表示，绿色发展的核
心是绿色经济，建立绿色的产业体系，这一方面
包括对传统产业进行绿色化改造，发展循环经
济，推行清洁增长；另一方面也包括大力发展绿
色的制造业和服务业。

对于绿色化生产，全国政协委员、开滦集团
有限责任公司董事长张文学深有体会。他向本报
记者介绍说，开滦集团作为特大型煤炭能源企业
已经进行了矿山、废水、废气的绿色化改造。同
时，将产业链拉长，将燃料变成原料，原料变成
材料，发展循环经济。张文学也表示，目前改造
过程中也存在审批周期长的问题，希望今后政府
在资源配置、税收、信贷方面对传统企业转型升
级给予更多支持。

督察考核发力

绿色发展也存在着阻力。钟勤建认为，阻力主要
来自绿色发展理念还没有化为地方党委政府、企业、
公民个人的自觉行动。而且，粗放型发展模式的转型，
尤其是城市转型和产业结构升级是一个较长的过程。

如何克服阻力，迎难而上？钟勤建建议从五
方面努力。一是建立和完善绿色发展的监管考核
评价机制；二是编制绿色发展的战略规划，建立
绿色标准和绿色经济政策体系；三是推进企业的
绿色创新，将资源消耗量减到最低；四是全面实
施多规合一，推广城市环境总体规划的编制和执
行；五是开展绿色生活行动，鼓励公民从自己做
起，让绿色发展在全社会蔚然成风。

全国人大代表、华峰集团董事局主席尤小平
表示，推进绿色发展同样需要政府的“强力治污”，
对违规排放污染物、环保要求不达标的企业进行
关停、责令整改。“最近环保部在各地的督查就体
现了‘强力治污’的作用，面对这种情形，企业自然
感到了压力，要想继续经营就必须改进生产，做
到绿色发展、安全发展和创新发展。”

3月5日，一家电视台记者在友谊宾馆委员驻地采
访全国政协委员茸芭莘那。

茸芭莘那是来自云南怒江傈僳族自治州的普米族
全国政协委员，她的歌声嘹亮，极富民族特色。作为
全国政协委员和文艺工作者，参加全国两会也不忘宣
传自己家乡的美丽，同时，她把保护好民族优秀传统
文化当做自己作为全国政协委员建言献策的课题，进
行了大量的调研，要像保护眼睛一样保护民族优秀传
统文化。
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关注分级诊疗


